



Sitzungsprotokoll für die FSR-Sitzung vom:

Beginn der Sitzung: 10:21 Uhr

Anwesend: Matze, Fabian, Lena, Sophie, Jens, Patricia

Gäste: /

Protokollant:in: Matze

Beschluss

Zuständigkeit

Wer hat Bock?

Tagesordnung:

TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung

TOP 4: Protokoll

TOP 5: Berichte

TOP 6: Treffen mit Mittelbau

TOP 7: Discord

TOP 8: Steckbriefe Webseite

TOP 9: CP für FSR Arbeit

TOP 10: Finanzbeschlüsse

TOP 11: Veranstaltungen

TOP 12: Sonstiges, Termine

TOP 1: Begrüßung

Fabian begrüßt alle

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Rechtzeitig eingeladen

Mehr als 5 Mensch -> Beschlussfähig



TOP 3: Feststellung der Tagesordnung

Angenommen

TOP 4: Protokoll

Fakultätsrat wird nicht vom FSR besetzt, dieser wird immer auf ein ganzes Jahr im SoSe gewählt.

Angenommen

TOP 5: Berichte

Campus Neurodivers: haben erste Sitzung gehabt, sind nun offiziell an der RUB, haben Webseite, Suchen regelmäßigen Termin, etwa 10 Menschen, Arbeit gegen Diskriminierung, suchen noch Mitarbeitende Menschen -> Man kann sich bei Jens melden.

FSVK: -Es gibt ein Dreiwochenverfahren zu Honorarverträgen, was uns bei der Durchführung eines Poetryslams helfen könnte. Des weiteren Gibt es ein Dreiwochenverfahren zur Stellungnahme der Rub über die Hamas. Da wird es kommende Woche großen Diskussionsbedarf geben, alle Interessierten könnten am Montag um 18 Uhr zur Sitzung kommen.

-In anderen Erstgruppen gab es scheinbar Kommentare weit unter der Gürtellinie, weshalb eine Diskussion zur Moderation solcher Erstichats geführt wurde. Wir handhaben das gut, denke ich. Nur FSR Menshis sind in den neuen Gruppen Admin und können bei bedarf Nachrichten entfernen.

-Asta Anfrage zur Beratungsstelle „Studierende mit Kind“ gestellt. Hier werden wir erst nächste Woche eine Antwort erhalten.

-Kosten für VRR und für Nextbike sollen wohl erhöht werden. -> Urabstimmung bei der nächsten StuPa-Wahl

-Anfrage zum Arbeitskreis Akafö gestellt. -> Antwort erst nächste Woche

-Diskussion über einen Gebetsraum an der RUB. Im Raum der Stille gibt es keine Möglichkeit für Waschungen und dieser ist auch eher offen gestaltet -> Religion als privates Erlebnis nicht wirklich möglich. -> Anfrage an Asta

BuFaTa: Workshopbeschreibungen sind unten angehängen. Wir senden 5 Delegierte wobei Gastfachschaft nur 3 eingeladen hat, sich letztendlich aber bereit erklärte die Kosten für alle für das Wochenende zu übernehmen. Ehrenmenschen aus München <3. Wir reisen jedoch am Donnerstag an, weshalb wir etwas vom für BuFaTa vorgesehenen Kapital ausgeben werden.



TOP 6: Treffen mit Mittelbau

-Wir stehen im Kontakt mit Sara Ayhan (Mittelbau). Sie organisiert das Ganze und hat letzten Mittwoch beim Treffen des Mittelbaus bereits die ersten Infos aus unserer Umfrage (wann das Treffen und unsere Weihnachtsfeier stattfinden soll) weitergegeben. Sara wird kommende Woche zu unserer Sitzung kommen. Hierfür sollten wir uns vorbereiten. Matze wird etwas rumschicken (Themen beim letzten Treffen, Organisatorisches, Finanzielle Planung, etc.)

TOP 7: Discord

-Nach der Wahl haben alle FSR-Mitglieder ihre Rollen erhalten. Deswegen hat Fabian eine neue Rolle geschaffen, um Menschen wie Simon Zugang zu geben.
-Fabian macht Sachen

TOP 8: Steckbriefe Webseite

-Infos an Masud schicken. <https://www.pe.ruhr-uni-bochum.de/philosophie/fsr/about.html.de>
-Ihr könnt euch auf diesen Steckbriefen vorstellen. Nutzt die Möglichkeit! Wenn ihr kein Bild haben wollt, dann bekommt ihr unsere Ente.

TOP 9: CP für FSR-Arbeit

-Noah hat Infos beschafft von einem anderen FSR, wir müssten mal mit Anacker und mit dem Optionalbereich sprechen. -> Wer mitmachen will kann sich bei Matze melden
-**Beschluss: Wir wollen das ganze initiieren und uns dafür einsetzen. ->Einstimmig angenommen**

TOP 10: Finanzbeschlüsse

-BuFaTa, Delegierte reisen einen Tag vorher an, hier müsste die Unterkunft bezahlt werden. Wir haben noch ~400€ die für BuFaTa festgesetzt sind. Konkret würden nun ~170€ für die Unterkunft anfallen.

Beschluss: einstimmig angenommen

-Wasserfilter -> Patricia stellt beim nächsten mal etwas vor.

-die schäbigen Kartenduelanten wollen ein Yu-Gu-Oh Turnier veranstalten. Hierfür wollen sie Tischmatten bestellen. -> Begründung ist beim Financer eingegangen

Beschluss: 100€ -> Angenommen mit einer Enthaltung.



- <https://www.home24.de/produkt/wandgarderobe-montevallo-metall-braun-schwarz>

Beschluss: 30€ -> einstimmig angenommen.

TOP 11: Veranstaltungen

TOP 12: Sonstiges, Termine

- 08.11. VV SoWi, 12 Uhr, GD 03/141
- 22.11. Physik VV, 14 Uhr, HNB
- 22.11. VV Informatik, 16 Uhr, MC 1.30, 1.31
- [Lena](#) will einen Waffelstand machen -> Sie plant etwas.

Ende der Sitzung: 11:41 Uhr



Unterschrift und Stempel Protokollant:in



2. Workshopbeschreibungen

1. Effektive interne Organisation und Kommunikation in Fachschaften

In diesem Workshop soll die Arbeitsweise in Studienfachschaften reflektiert werden und es sollen Methoden zur Förderung strukturierter Arbeitsprozesse erarbeitet werden. Dabei stellen die Fachschaften bewährte Praktiken vor und diskutieren diese. Dies unterstützt die Teilnehmer bei ihrem zukünftigen studentischen Engagement.

2. Optimierung von Planungsprozessen in der studentischen Selbstverwaltung

Dieser Workshop behandelt bewährte Ansätze zur Planung von Fachschaftsveranstaltungen und gibt einen Überblick über geeignete Projektmanagement -Tools. Die Teilnehmer sollen hier lernen, wie das studentische Engagement in Ihrer Fachschaft effektiv gestaltet werden kann.

3. Nachhaltige Finanzierung von Fachschaftsinitiativen

Austausch über verschiedene Finanzierungsmöglichkeiten für Fachschaftsveranstaltungen, wie Sponsoring, Zuschüsse und Teilnahmebeiträge. Die Teilnehmer sollen hier bei zukünftigen Projekten und Veranstaltungen in Ihren Fachschaften unterstützt werden.

4. Veranstaltungsbewerbung und Social Media Management

Austausch über den öffentlichen Auftritt von Fachschaftsinitiativen. Wie können Studierende von Ihrer engagierten aktiven Fachschaft am besten erreicht werden?

5. Gremienarbeit und Zusammenarbeit mit Lehrenden

Es wird besprochen, wie engagierte Studierende in Ihren Fächern mit den Dozierenden zusammenarbeiten können, um das studentische Leben der Studierenden zu fördern.

6. Mitgliederakquise in studentischen Gremien

Es soll das immergrüne Problem des Mitgliedermangels in Fachschaftsinitiativen besprochen werden und gemeinsam an Konzepten gearbeitet werden, um diesem entgegenzuwirken. Der fehlende Nachwuchs ist durch die langen Phasen der Distanzlehre noch verstärkt worden, da der direkte Kontakt zwischen Fachschaftsinitiativen und Studierendenschaft kaum möglich war.

7. Gestaltung offener Fachschaftsstrukturen

In diesem Workshop soll besprochen werden, wie Fachschaftsstrukturen gestaltet werden können, sodass die Partizipation und Mitsprache der* einzelnen Student*in gefördert wird. Wie kann Fachschaftsarbeit transparent und offen gestaltet werden? Der Workshop unterstützt die Teilnehmer in ihrem eigenen Engagement und schafft an ihren Universitäten Strukturen für weitergehendes studentisches Engagement.

8. Antidiskriminierung in Fachschaften

Offener Dialog über präventive Maßnahmen zur Förderung von Antidiskriminierung in lokalen Fachschaftsveranstaltungen sowie überregionale Vernetzungstreffen (wie die KoPF). Beratung über Anlaufstellen, Ressourcen und Handlungsoptionen bei Diskriminierungserfahrungen an Philosophischen Instituten. Die Teilnehmer sollen hier auch Informationen erhalten, wie Sie Betroffenen als studentische Ansprechpartner am besten helfen können.



3 Stand: 23. Okt. 2023

9. Öffentlicher Auftritt und Website der KoPF

In diesem Workshop wird der aktuelle öffentliche Auftritt der KoPF und des Vereins BuFaTa Philosophie e.V. besprochen und es werden Ideen für eine Verbesserung des Webauftritts gesammelt.

10. Studentischer Akkreditierungspool - Programm- und Systemakkreditierungen

Vorstellung des Studentischen Akkreditierungspools, Informationen zur Entsendung von Studierenden bei Programmakkreditierungen von philosophischen Instituten und Systemakkreditierungen einzelner Hochschulen sowie Informationen zur Bologna -Reform und den Folgen für Studiengänge und Studierende. Die Studierenden sollen hier Informationen erhalten, wie sie sich im Pool engagieren können sowie einen Überblick über die Rolle der Akkreditierung im deutschen Hochschulwesen erhalten.

11. Reflexion und NextKopf-Workshop

In diesem Zeit-Slot soll die KoPF in München gemeinsam reflektiert werden. Daraus sollen Hinweise für die Organisation der KoPF im nächsten Semester sowie für die Organisation und Durchführung von überregionalen Vernetzungstreffen von Studierenden allgemein abgeleitet werden.